



新年あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願ひします。令和8年1月7日

2026年が幕を開けました。快晴に恵まれた元日の朝、力強く昇る朝日を眺め、太陽の暖かさを心地よく感じながら、すがすがしい正月を迎えることができたでしょうか。

私の冬休みは、スポーツ観戦に明け暮れ、特に正月のニューイヤー駅伝、箱根駅伝は最終区までじっくりとテレビ観戦するのが毎年恒例となっています。箱根駅伝で総合優勝した青山学院大学の原監督が、2度目の4連覇が懸かる新チームでの今年の抱負を問われ「しっかりと心を切り替えて当たり前のことを当たり前のように1年間やっていくだけ」と語っていたのが印象に残っています。「仕事のABC」という言葉を聞いたことがあると思います。「A:当たり前のことを、B:バカにせず、C:ちゃんとやる」。中学生の皆さん、仕事を勉強・その他の言葉に置き換えて考えてみてください。監督曰く「当たり前のことを当たり前にやっていけばいい。ただ、その当たり前のことをやるのが案外難しい。『やらなくてもいいだろう』と手抜きの誘惑にかられてしまうから。ただ、ちゃんとやる人、やり続けられる人は、必ず何かしらの成果を残せている。そして何より、周りの人に信頼される。当たり前のことを頑張っていれば、その姿を見てくれる人が必ずいるものだ」と。

12月29日、東京体育館で全国高等学校バスケットボール選手権大会（ウィンターカップ）決勝が行われました。高校男子バスケ日本一を懸けたプロにも劣らないハイレベルな試合です。高校生活最後の試合に出席し、東京体育館のセンターコートを生き生きと駆け回る教え子の姿に私の目は釘付けでした。中学1年で、将来バスケの世界に進む覚悟を決め、中学3年間、厳しい環境に自ら身を置き、夢を夢で終わらせぬよう一途にバスケを頑張り抜いた生徒でした。ウィンターカップで優勝を勝ちとり、チームメイトと涙を流して喜びあう姿を見ながら思い出すのは、バスケだけでなく、当たり前のことをきっちりとやり続けた中学時代の彼の姿でした。遠征試合の連続でどんなに忙しく疲れても、彼は宿題を忘れたことが3年間一度もありませんでした。日々の休憩時間や自習時間の短い時間を無駄にせず自分の学習に充て、また、遠征先にも宿題を持参し、バスケとの切り替えをしながら学習にも本気で励みました。どの課題も美しい文字で完璧に、そして丁寧に取り組み続けた姿を3年間見てきました。周囲の人には優しく、誰からも慕われており、何より何事にも一生懸命だった姿を、卒業後もこうして心から応援できることが幸せです。

短い3学期ですが、1年生の皆さん、目標に向けて前進し、笑顔に満ちた時間を過ごせますように！

1月 予定の変更が生じるかもしれません。

1 木	元旦	17 土	
2 金		18 日	
3 土		19 月	
4 日	2026年も元気で頑張ろう！	20 火	21 水
5 月		22 木	1年生学力診断テスト（5教科） (3年生私立一期入試 1日目) SC来校
6 火		23 金	(3年生私立一期入試 2日目)
7 水	3学期始業式（給食なし）	24 土	
8 木	給食開始 生徒会専門委員会 SC来校	25 日	
9 金		26 月	
10 土		27 火	
11 日		28 水	生徒会専門委員会
12 月	成人の日	29 木	SC来校
13 火		30 金	
14 水	3年生面接練習（給食後下校）	31 土	
15 木	SC来校		
16 金			

10 火	1・2年参観日、学年懇談
12 木	あいさつ運動
20 金	教科テスト集中期間開始
24 火	教科テスト1日目
25 水	教科テスト2日目
27 金	生徒会専門委員会（最終）

### ～この時期の3年生～

1月の3年生は受験モード一色です。試験勉強はもちろん、毎日のように面接練習（集団・個人）にも励んでいます。自分の望む進路実現に向け、3年生は本気で頑張っています。さあ、皆さんも1年生のうちから、何事も自分で考え、全力で挑み続け、夢に近づきましょう！時間は有限です！

### 学力診断テストに向けて

1月22日に5教科の学力診断テストを実施します。試験勉強の重点ポイントは、12月の懇談で配布済みです。入念な準備をして、試験に挑んでほしいです。



## 第一学年スローガン 「挑戦 & 前進」

～仲間とともに 今から、ここから～



### 3学期への誓い

～2学期 学年集会を終えて～

- 1組：1年間のまとめとして、課題の提出期限を守り、各授業に集中する。これらは一人一人が意識をして達成する。相手への言葉遣いに気を配り、あたたかいクラスをつくる。
- 2組：欠席者の係の仕事を皆でフォローをしつつ、2組の学級目標「すまいる」を達成させるため、一人一人が、クラスのために進んで行動をする。
- 3組：声の大きさ、廊下を走らないように気をつけながら落ち着いた休憩時間を過ごす。授業開始前には、準備物をきちんと整え、休憩時間とのメリハリをきちんとつける。
- 4組：2学期は、2分前着席や授業準備を心がけ、余裕をもって生活ができた。様々な行事で培ったクラスの絆をさらに深め、ルールを守り楽しい3学期を過ごす。
- 5組：授業や自主学習に対して前向きな人が多い。係の仕事ができないない時には、「誰かがしてくれるだろう」ではなく、自分が進んで行動を起こす。「やる時にはやれる」という5組の長所を日常生活でも発揮し、責任をもって自分の仕事に取り組む。
- 6組：多くの人が真面目に生活・学習ができている一方で、授業中の私語や休憩時間に落ち着きの無い人がいた。元気で明るい面を生かしつつ、どの授業にも集中して取り組む。
- 7組：係の仕事にしっかりと取組み、行事に全力で挑んだ時の集中力を忘れない。先生によって授業態度を変えず、確実な宿題提出や授業準備物を整え、気持ちを緩めず生活をする。
- 8組：持ち前の元気さに加え、授業と休憩時間とのメリハリ、次の授業準備が整った状態での2分前着席、そして課題を確実に提出できるクラスを目指す。

◎「改善しよう」と思うのは誰でもできます。思うだけでなく、みんなで行動に起こしましょう！

### キャリア学習（高等学校調べ）

11月の「職業調べ」に続き、県内の様々な公立・私立高校をピックアップし、それぞれの高等学校の特色や学校生活の様子などを調べています。「中学校卒業後の進路なんて、まだピンとこない」と今は思っているでしょうが、あっという間に進路選択を迫られる時期がやってきます。2年生になったら、積極的にオープンスクールに参加し、高校の雰囲気を自分自身で感じてもらえたたらと思います。

### 神戸震災学習がスタートします。

令和8年度、2年生の5月中旬に神戸震災学習（日帰り）を予定しています。1年生の3学期から、総合的な学習の時間を中心に、学習を進めていく予定です。学習の様子は、2月以降の学年通信でお知らせできたらと思っています。

### 修学旅行について

令和9年5月中旬に、2泊3日で北九州方面への修学旅行を予定しております。日程は現在調整中です。修学旅行費用等、ご負担をおかけしますが、よろしくお願いします。なお、2月中旬以降、旅行会社から旅行積立の案内が配布される予定です。2月の学年懇談会でご案内をする予定です。ご検討ください。



～「企業学び楽舎」でお世話になった8社の皆さんに質問しました その①～  
「仕事をしていく上で、企業の皆さんに大切にしていること」は何ですか？

- ・人とのつながり、「ご縁」。
- ・時間、ルール、マナーを守ること。
- ・社員や、協力会社の皆が、安心して仕事が出来る環境になるよう心がけている。
- ・社員や取引先、お客様との「つながり」「コミュニケーション」を大切にしている。  
(相手目線に立ち、相手の立場を考えた言動、行動をすることは特に大事にしている)
- ・「チームワーク」が第一です。そして、仕事を楽しむこと。
- ・「責任感」と「信頼」が大切。これらが欠けると仕事は成り立ちません。
- ・「安全第一」であること。「安全はすべてを優先する」「労働現場の安全確保」が最も重要。  
毎日よい仕事をし、無事故で一日を終えて、家族の元に帰ることが大切だといつも考えている。
- ・「目標」を明確にもち、その目標を、努力して達成し、「達成感」を味わうこと。
- ・「一緒に働きたい」と思われる人になること。
- ・「協調性」と「積極性」。
- ・誰かのために自分の力を尽くすこと。
- ・納期（約束の期限）を必ず守ること。

次回その②に続きます